
令和６年度 議会報告会 報告書 

開 催 日 時 令和６年１1月14日（ 木 ） 10：00～11：30 

開 催 場 所 市役所南館４階 大会議室 

議員参加者 
岩岡りょうすけ（座長）、浅海洋一郎、川島あゆみ、たかおか知子、寺前尊文、西﨑薫、 

西村まさと、橋本隆、原なつ子 

市民参加者 7人（受付人数） Zoom参加者 5人 

所 要時間 

１ 開 会 

２ 芦屋市議会について 
10：00～10：25 

３ 新人議員インタビュー 10：25～11：15 

４ 意見交換 

５ 閉会 
11：15～11：30 

質 疑応答 

出された質問 回答 

市民感覚とズレを感じたことは？ 
市が考えている課題と乖離を感じることがあ

る 

政務活動費についてどう感じているか？ 
政務活動費マニュアルに則り活用している。

領収書の公開も行っている。 

防災に関してどういった対策を行うか？ 避難所をはじめハード面の整備とソフト面で

の整備を進めることが重要。 

総括 

今回の議会報告会には、12名の市民の皆さまにご参加いただき、「議会のあらまし」と「新

人議員インタビュー」をテーマに報告を行いました。特に新しい取り組みとして「新人議員

インタビュー」では、昨年4月に新たに議員となり、1年が経過した4名の議員によるパネ

ルディスカッション形式の報告が行われました。これに対し、参加された市民の方々からは

「堅苦しくなく、新鮮な内容だった」とのご感想をいただきました。 

新人議員としてのリアルな経験を通じて、各テーマに対する議会報告を行えたことはこれ

までとは異なる新しい取り組みとなりました。また、市民の皆さまからは貴重なご意見をお

寄せいただき、その中には「市民から議員になって感じること」など、市民目線と議員目線

の違いを間近で知る新人議員に向けた質問も含まれていました。これらのご意見を真摯に受

け止め、今後の議会活動に反映してまいります。 

一方で、課題として感じるのは、参加人数の少なさです。これまでの議会報告会でも、開

催日時やテーマ、広報の仕方など実施方法の工夫検討を重ねてまいりましたが、市民の皆さ

まにとってより参加しやすく、魅力的な報告会となるようさらなる改善が必要であると感じ

ました。 



当日の写真 
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